

Samedi 25 juin Cœur Immaculé de Marie

09 h 00 Rencontre des animateurs de chants liturgiques de VALRÉAS au presbytère
19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS**
à l'intention de Juliette, Charles et Louis GUINTRAND

Dimanche 26 juin 13^{ème} dimanche du temps ordinaire

10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS**
à l'intention de
Dominique GRÜTER (3^{ème} anniversaire de son décès)
Roland BECKER (14^{ème} anniversaire de son décès)
Jean AUBERT COUTURIER
16 h 30 **Ordination sacerdotale**
à l'église Saint Symphorien les Carmes à AVIGNON
de Clément LOUP (futur Vicaire de l'Enclave)
et Pierre-Louis FACQ

Lundi 27 juin Saint Cyrille d'Alexandrie

18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
à une intention particulière
20 h 15 Groupe de prière à l'église de VALRÉAS

Mardi 28 juin Saint Irénée de LYON

15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
à l'intention du défunt Pierre TARDIEU
19 h 30 Équipe de quartier chez Jacqueline et Joseph BUONO

Mercredi 29 juin Solennité des Apôtres Pierre et Paul

08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
10 h 30 Adoration à l'église de VALRÉAS
Confessions dans la sacristie avec le Père DALMET
jusqu'à 12 h 00
suivies d'un temps de louange jusqu'à 12 h 30

**Jeudi 30 juin Protomartyrs de ROME
Saint Martial**

08 h 30 Messe à chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
14 h 00 Adoration à l'église de VALRÉAS
17 h 30 Assemblée Générale de l'association
de la Maison des Chrétiens à son siège à GRILLON

Vendredi 1 juillet Saint Thierry

09 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
18 h 00 Messe à la chapelle Notre Dame des Vignes à VISAN
précédée du chapelet
à l'intention des défunts
Angelo et Concetta MATARAZZO
Marie-Louise et Maurice VERNAY
Joséphine et Louis VERNACCHIO

Samedi 2 juillet Bienheureux Pierre de Luxembourg

11 h 00 Baptême à l'église de RICHERENCHES
de Mattéo MURE
14 h 30 Messe de mariage à l'église de VALRÉAS
de Camille TRACOL et Hubert BLANCHETÊTE
19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS**

Dimanche 3 juillet 14^{ème} dimanche du temps ordinaire

10 h 45 **Messe d'action de grâce du Père Olivier DALMET**
à l'église de VALRÉAS
pour ses 15 ans de Curé de l'Enclave des Papes
nommé Curé de CARPENTRAS
suivie d'un apéritif dînatoire dans le jardin du chevet
de l'église (chacun apporte un plat salé et sucré)

Neuvaine de prière aux 32 Bienheureuses Martyres d'Orange
du 1^{er} au 9 juillet 2022

dont 29 étaient originaires de Bollène ou vivaient dans les monastères de cette ville

Sauf indication contraire, tous les événements ont lieu à la chapelle de Gabet - chemin du Péage - 84100 Orange
A la sortie d'autoroute « Orange Centre », prendre la direction de Cadrouse. Après le pont franchissant
l'autoroute, prendre à droite. Après être passé sous la ligne TGV, prendre à droite au panneau : chapelle de Gabet



Vendredi 1^{er} juillet
8h30, ouverture de la neuvaine par la messe
(pas de messe à l'église St Florent)
Samedi 2 juillet
9h00, départ de la cathédrale Notre-Dame d'Orange
(portail ouest) et marche pèlerinage vers Gabet.
Vers 10h45, messe en arrivant à la chapelle de Gabet
Dimanche 3 juillet
9h00, messe selon les anciens livres liturgiques.
(pas de messe à l'Hôtel-Dieu)
du Lundi 4 au Vendredi 8 juillet, messe à 8h30
(pas de messe à l'église St Florent)
Mercredi 6 juillet
21h00, Heure Sainte et prière du chapelet
puis illumination nocturne de la chapelle

Samedi 9 juillet - fête des Bienheureuses Martyres

8h00, départ du pèlerinage à pied depuis Bollène (25 kilomètres de marche)
RDV à la chapelle du Couvent rue du St Sacrement - Contact David Stephan 06 52 90 80 68

18h30, grand-messe pour la fête des Bienheureuses Martyres
présidée par Mgr François Fonlupt, archevêque d'Avignon

Elle sera suivie d'un vin d'honneur. Puis les personnes qui le désirent pourront prendre le repas tiré du sac.
Des tables seront mises à disposition.

Pour l'entretien de ce lieu de mémoire qu'est la chapelle de Gabet,
vous pouvez soutenir l'Association des Amis de la chapelle de Gabet par un don
à envoyer au 18, rue du Renoyer 84100 Orange. Contact : 06 63 64 48 24

Les personnes qui souhaitent faire connaître les grâces reçues par l'intercession des bienheureuses peuvent le faire
par courrier à l'adresse postale suivante : Postulation Canonisation Martyres d'Orange - Archevêché d'Avignon
BP 40050 - 84005 Avignon Cedex

ou par courriel à : postulateur@diocese-avignon.fr

<https://www.canonisation-32-martyres-orange.fr/>



DIOCÈSE D'Avignon



Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur



N° 1275 2022.06.25

EVENEMENTS ET INVITATIONS

FUNÉRAILLES : à VALRÉAS, Laurent NIEL 64 ans - Colette MASSE née ROUSSIN 89 ans.

À GRILLON, Chantal CARPENTIER 72 ans. Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches.

FEUILLE PAROISSIALE : depuis quelques temps, certains ne la reçoivent plus (mystère de l'informatique car vous êtes toujours sur les listes). Alors n'hésitez pas à la consulter sur le site de la paroisse ! Lors de l'envoi le jeudi soir, elle est mise en ligne.

MESSE D'ACTION DE GRÂCE : le Père Olivier célébrera une messe d'Action de grâce pour ses 15 années dans l'Enclave des Papes, le dimanche 3 juillet à l'église de VALRÉAS à 10 h 45. Elle sera suivie d'un apéritif dinatoire (chacun apporte un plat salé et sucré).

BIENHEUREUSES MARTYRES D'ORANGE : pour leur fête le samedi 9 juillet, la messe sera présidée par Mgr François FONLUPT, archevêque d'AVIGNON à 18 h 30 devant la chapelle de Gabet (4 km au nord d'ORANGE).

Elle sera suivie d'un vin d'honneur et du repas tiré du sac (des tables seront mises à disposition).

Avant de partir pour GABET, un temps d'Adoration est prévu de 16 h 30 à 17 h à l'église de RICHERENCHES.

« Lors de la tourmente révolutionnaire (1794), le tribunal d'ORANGE s'est montré particulièrement virulent en envoyant à la guillotine 32 religieuses de sa circonscription. Parmi elles se trouvait Marguerite - Thérèse CHARRANSOL, sœur Marie de Jésus, religieuse sacramentine de BOLLÈNE, originaire de l'Enclave des Papes. Née à RICHERENCHES le 28 février 1758, elle est baptisée le jour même sur les fonts baptismaux de l'église paroissiale. Des ursulines se trouvaient parmi les 32 religieuses martyres. La chapelle des ursulines de VALRÉAS fut achetée par un paroissien qui la confia aux Pénitents Noirs qui l'occupent toujours, d'où leur présence chaque année à Gabet, lieu de la fosse commune au bord de l'Aygues. La chapelle de Gabet y fut bâtie en 1832.

MARCHE PRIÈRE : le groupe de prière du renouveau vous invite à participer le lundi 11 juillet de 20 h à 22 h à sa 24^{ème} marche prière.

19 h 15 : départ de la place de l'église de VALRÉAS (covoiturage) vers MONTSÉGUR afin de se rassembler au parking sous la chapelle Saint-Félix. **Au programme** :

19 h 45 : pour marcher ensuite, facilement, vers la chapelle en partageant textes bibliques, témoignages et chants autour du thème : la gratitude. " Bénis le Seigneur, ô mon âme, bénis son nom très saint, tout mon être ! Bénis le seigneur, ô mon âme, n'oublie aucun de ses bienfaits." Psaume 102. **Contacts** : 06. 49. 38. 85. 39. ou 06. 11. 94. 66. 83.

PIERRE & PAUL : la liturgie du 29 Juin les unit dans une même fête. Pourtant l'histoire de leur vocation a été bien différente. Pierre était, par choix du Christ, le chef des 12. Paul, par choix du Christ aussi, a été « l'avorton », l'apôtre né d'une façon violente. Nous n'aurons sans doute pas la même fin de vie que tous les 2, à savoir le martyre à ROME. Mais ils nous invitent (et c'est le sens du mot martyr) à être témoin du Christ, dans toute notre vie et tout au long de notre vie. Ils nous invitent à être unis par l'amour et le service du même Christ, de la même Église, de la même évangélisation, comme ils l'ont été tous les 2 malgré leurs différences ! Pierre & Paul sont le symbole de l'Église catholique, diverse et une. Quel humour de la part de Dieu ! Quelle joie d'appartenir à l'Église capable, non seulement de tolérer, mais de présenter comme modèle cet attelage humainement voué à l'échec, et de célébrer ensemble 2 hommes aussi contrastés.

Nos vocations aux chemins différents, forment la richesse de l'Église, à condition que nous soyons des amoureux passionnés du Christ, comme Pierre & Paul. « Tous les chemins mènent à ROME », dit-on. Ce fut vrai au sens littéral de l'expression pour Pierre & Paul. L'expression est vraie aussi pour nous, dans la mesure où nous vivons nos vocations dans un lien de plus en plus étroit à l'Église de ROME, dont le Christ a voulu qu'elle soit d'une manière privilégiée l'Église des saints apôtres Pierre & Paul.

L'HYPOTHÈSE DE DIEU ME DONNE BEAUCOUP DE JOIE : l'humoriste et acteur Gad Elmaleh n'a pas hésité à parler de ses interrogations et son cheminement spirituel sur le plateau de l'émission C à vous (France 5) le 18 mai dernier à l'occasion de la sortie de son nouveau one man show « D'ailleurs ». Élevé dans une famille juive sépharade traditionnelle, il a grandi dans une école religieuse juive, une Yeshivah, où les enfants apprennent le Talmud, un livre fondamental du judaïsme rassemblant les discours des rabbins sur la loi juive. Il pense aujourd'hui que cette éducation a aiguisé sa curiosité pour les questions religieuses : « Je lis saint Augustin et ça m'émeut et ça me bouleverse. Je lis les soufis et ça me touche profondément et le talmud m'excite le cerveau. » En plus de ses lectures, l'acteur suit des cours de théologie aux Bernardins.

L'acteur s'est engagé dans un profond chemin de vie : « Je crois que de plus en plus j'ai envie d'éliminer le gras dans tous les sens du terme ». Il exprime en effet son désir de voir sa vie croître dans ses amitiés, dans les énergies qu'il dépense, dans les mots qu'il dit, dans son travail. « Petit à petit, il reste une quête. [...] Cette recherche je l'assume totalement. C'est l'hypothèse de Dieu qui me fascine, qui me donne beaucoup de joie. »

S'il témoigne d'une curiosité pour les différentes religions monothéistes, il partage son amour particulier pour la liturgie catholique. « La liturgie catholique est sublime ». Il lance avec humour dans son nouveau spectacle « D'ailleurs » : « J'étais à un enterrement catho la semaine dernière et j'avais envie d'être le mort tellement c'était bien. Ça commence à l'heure, ça sent bon, y'a des photos, y'a de la musique [...]. Les gens pleurent dignement. Ils n'ont pas eu une vieille tante qui glisse vers le cercueil en disant : « Je veux aller avec lui ! ». C'est ainsi qu'il invite les personnes de confession musulmane ou juive à ne pas éviter les églises par superstition alors qu'aucun verset de la Tora ni du Coran ne l'interdit : « Il faut qu'on aille dans le lieu de culte des uns des autres pour éviter d'avoir le fantôme et pour aussi échanger et être connecté. [...] Moi je vais dans l'église. Je vais y chercher le recueillement, le calme, la prière peut-être. »